

Und Drellana — er war indessen auf einer ruhmreichen Fahrt begriffen. Folgen wir seiner Brigantine, welcher beschieden war, zum erstenmale den wassergewaltigsten Strom der Erde in seiner ganzen Länge zu befahren.

Die verwegene Fahrt Drellanas und die Entdeckung des Amazonen-Stromes.

Dem Verräter wird der Eid der Treue geleistet. — Der erste Unfall. — Die „Leder-suppe“ mit Waldkräutern. — Endlich Nahrungsmittel erspäht. — „Bleibt treu der Krone von Kastilien!“ — „Unterschriften“ der Wilden. — Lederhosen zu Blasebälgen verarbeitet. — Hurra! Zweitausend Nägel! — Die erste Nachricht von den Amazonen. — Das Pulver wird naß. — Der Kampf mit den „schönen“ Amazonen. — Die Goldstadt. — Der wunderbare Vogel. — Der Ocean. — Man hat den Strom entdeckt und befahren, findet aber seine Mündung nicht wieder. — Der „Bootszerstörer“.

Nachdem Drellana den pflichtgetreuen Hernan Sanchez de Vargas in die Wildnis ausgesetzt hatte, ließ er sich selbst zum Führer der neuen Expedition ausrufen und befahl den Soldaten, ihm den Eid der Treue zu schwören. Ein Mönch mußte dabei die Messe lesen und nun segelte der Kapitän dem ungewissen Schicksal entgegen.

Schon am nächsten Tage ereilte ihn ein Mißgeschick, die Brigantine stieß auf einen schwimmenden Holzstamm und erhielt ein großes Leck. Es gelang jedoch der Mannschaft, eins der Ufer zu erreichen und den Schaden auszubessern. Man setzte die Fahrt fort, aber nirgends erblickte man Zeichen menschlicher Wohnungen. Die Not war jetzt so groß geworden, daß die Spanier das Leder ihrer Gurte mit Kräutern kochten und diese sonderbare Suppe verzehrten.

Am 8. Januar 1541, als die Not den höchsten Grad erreichte, vernahm Drellana den Schall indianischer Trommeln und begrüßte ihn freudig als ein Zeichen nahender Erlösung. Nach einiger Zeit stieß die Brigantine auf vier Kanoes der Eingeborenen, die sofort das Weite suchten. Drellana folgte ihnen und erreichte bald ein Dorf, welches die Eingeborenen besetzt hielten. Er ließ die Mannschaft landen und befahl, das Dorf zu stürmen. Der lang entbehrte Anblick menschlicher Behausungen und die gewisse Hoffnung, daß man endlich in Besitz von Lebensmitteln gelangen werde, erfüllte die erschöpften Soldaten mit ungewohntem Mut, so daß der Sturm gelang und der Feind aus dem Dorfe geworfen wurde. Mit den im